MAZZOLA

Haute-Corse, canton de Sermano, arrond. de Corte, 27 hab.



Mazzola (Haute-Corse). Église Saint-Pancrace.

• église Saint-Pancrace, distante d'environ 1,800 km du centre de la commune de Mazzola, se situe sur un ancien chemin reliant deux cantons et fort emprunté, jadis, à l'époque des transhumances : le col de saint Pancrace. Cette église, autrefois paroissiale, se dresse sur ce chemin de crêtes à l'instar d'autres édifices religieux dans le voisinage (Saint-Antoine à Bustanico, Saint-Élysée et Saint-Augustin à Sermano, Saint-Michel à Castellane). Ce monument se compose d'une nef unique et d'un chœur légèrement plus étroit. De dimension réduite (15,80 m de long sur 6,50 m de large), cette église de campagne présente, à l'extérieur, la configuration de deux blocs accolés - dont l'un, d'un volume inférieur, correspond au chœur - couverts chacun d'une toiture à deux pentes en lauzes. Les façades latérales sont percées de très petites ouvertures disposées à hauteur inégale. Les murs sont enduits de crépi ocre. Seule une modeste croix sur le pignon de l'entrée désigne la vocation religieuse de ce bâtiment rustique. Cet édifice, qui n'a fait l'objet, à ce jour, d'aucune mesure de protection, se trouve dans un état de conservation assez médiocre. Pour la mise hors d'eau et la restauration de la couverture, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé en 1992 une aide de 80 000 F.

J.-F. D.